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“Eu tranquilo vou deitar-me e na paz logo 
adormeço, pois só vós, ó Senhor Deus, 

dais segurança à minha vida!” (Sl 4)

A semana começou 
com a má notícia de que 
a agência bancária de 
São Pedro, pequena ci-
dade turística do interior 
paulista foi atacada pelo 
novo cangaço, que vio-
lou o cofre e espalhou 
explosivos pelo prédio. 
E que, para agravar o 
quadro, três carros for-
tes, transportadores de 
valores, foram ataca-
dos, dois na movimenta-
da rodovia Washington 
Luiz, em Cordeirópolis, 
e um na rodovia Luiz de 
Queiroz, em Piracica-
ba. Além disso, a polícia 
encontrou armas num 
imóvel em Sumaré, que 
a quadrilha usava como 
centro logístico. São 
ações que incomodam 
e amedrontam a popu-
lação, executada por cri-
minosos ousados, que 
enfrentam a polícia, fa-
zem reféns entre o povo 
e, quando conseguem, 
matam policiais.

É o típico crime de-
corrente do enfraque-
cimento da legislação 
de  execução penal ins-
tituído pela política de-
magógica das ultimas 
décadas. Tanto que boa 
parte dos quadrilheiros 
presos nesses ataques 
é composta de crimi-
nosos reincidentes que, 
num regime mais rigo-
roso, ainda estariam re-
colhidos em função dos 
delitos anteriormen-
te cometidos. A falsa 
democracia praticada 
esses anos todos, infe-
lizmente, abriu espaço 
para as organizações 

Ataques a banco e carros 
fortes, crimes hediondos

criminosas surgirem, 
crescerem e se alastra-
rem para todo o País e até 
ao exterior. Hoje, para re-
solver o problema, serão 
necessárias medidas mais 
severas do que aquelas 
que no passado poderiam 
ter evitado a deterioração 
social e da segurança pú-
blica.

É de se esperar que 
além da prontidão das for-
ças de segurança, sejam 
adotadas medidas que 
principalmente desesti-
mulem a prática  do crime. 
Os criminosos – que hoje, 
ao serem presos - já sa-
bem em que data sairão 
da cadeia e ainda contam 
com a possibilidade de, 
bem defendidos, pode-
rem sair na audiência de 
custódia e aguardar o jul-
gamento em liberdade, 
precisam estar cientes de 
que – conforme o crime 
cometido, serão condena-
dos à pena de morte ou, na 
melhor das hipóteses, pe-
garão a prisão perpétua, 
como ocorre nos Estados 
Unidos, sabidamente o 
país mais democrático do 
mundo, mas severo no 
trato com o crime.

Lembro-me que, du-
rante a fase mais severa 
do governo militar, o as-
salto a banco foi inscrito 
na Lei de Segurança Na-
cional e sua punição era a 
pena de morte. Ninguém, 
entretanto, foi morto por 
esse delito porque, saben-
do do castigo, não apare-
ceram indivíduos valentes 
o suficiente para assaltar 
bancos naquele período. 
Mas, quando a pena capi-

tal foi retirada de vigor, no 
mesmo dia o crime voltou 
a acontecer e até hoje se 
faz presente na crônica 
policial brasileira. Parece 
até que enfraqueceram o 
Estado para o crime poder 
nascer e se desenvolver. 
E, por conta disso, muitos 
brasileiros já morreram, 
outro s sofreram grandes 
prejuízos e a sociedade vi-
ve com medo.

Os srs. parlamentares 
(deputados e senadores) 
prestarão um grande ser-
viço à Nação e, principal-
mente aos seus eleitores, 
se voltassem a atenção  
para o novo cangaço e 
uma série de outros cri-
mes que incomodam a 
população e redefinissem 
o esquema punitivo. Des-
sem, através de um or-
denamento legal contem-
porâneo, as ferramentas 
ideais para policiais, mem-
bros do Ministério Público 
e magistrados cobrarem 
devidamente do réu os 
agravos por ele cometi-
dos contra a sociedade. 
Mesmo em instituindo a 
pena de morte e a prisão 
perpétua esses fetiches 
de determinados setores 
da comunidade e de indiví-
duos quer se consideram 
libertários, é importante 
lembrar que dificilmente 
ela será aplicada porque, 
sabendo previamente do 
risco que correm, os cri-
minosos certamente dei-
xariam de executar certas 
maldades porque, apesar 
de tudo e da má índole, 
não têm compulsão suici-
da.

O Estado brasileiro, 

por suas instituições, pre-
cisa manter íntegro o seu 
“imperium” e, mesmo que 
seja pela força, fazer-se 
respeitado por toda a po-
pulação. Não há a menor 
razão para um transgres-
sor ser condenado a uma 
pena e liberto com o cum-
primento de um sexto do 
tempo (quando é primá-
rio) ou um quarto (quan-
do reincidente). Quem sai 
da prisão ainda gravado 
pelo peso de uma pena, 
mesmo que em liberdade, 
só tem como alternativa 
voltar a cometer crimes. 
E, mesmo quando tem ou-
tras possibilidades, opta 
pelo crime porque, devido 
aos riscos, é mais rentável 
do que o trabalho hones-
to. 

Senhores parlamen-
tares, reflitam enquanto 
ainda é tempo. Verifiquem 
todo o desmonte que os 
seus antecessores dos 
loucos tempos da “demo-
cracia pelo voto” aplica-
ram â legislação. Definam 
os crimes e as justas puni-
ções e restituam o poder 
punitivo e controlador do 
Estado. Sem ele, vivere-
mos um inferno cada dia 
mais atroz. O criminoso 
tem de saber previamen-
te os riscos  correm, Isso 
certamente evitará que os 
cometa.

Tenente Dirceu 
Cardoso Gonçalves 
dirigente da ASPOMIL 
(Associação de Assist. 

Social dos Policiais 
Militares de São Paulo) 

- tenentedirceu@
terra.com.br

Silêncio de Abelha
No silêncio do seu trabalho, quase imper-

ceptível devido às nossas ocupações, a abe-
lha pavimenta um caminho de prosperidade 
e desenvolve um ambiente propício à nossa 
existência. Não a notamos com facilidade, tão 
pequena e discreta acaba passando por nós, 
pelos nossos jardins e florestas, sem chamar 
atenção. Em sua humildade, esta pequena cria-
tura vai levando vida em cada parada que faz, 
afinal, o transporte de pólen feito por ela pro-
porciona a fecundação das flores desenvolven-
do frutos e sementes.E assim a vida continua. 
A floresta se renova, nosso jardim se refaz. 
As cores surgem e enchem nossos olhos. Os 
frutos nascem, crescem e são doces ao nos-
so paladar. Essencial para a vida do planeta, 
a pequena abelha não reclama as glórias para 
si. Teria direito pelo imenso serviço que presta, 
mas ela prefere o silêncio. Sua única resposta é 
mais trabalho.Incansável, repete todos os dias 
o mesmo procedimento. A pequena criaturi-
nha, vista por muitos como insignificante, com-
prometeria a vida do planeta se resolvesse não 
sair mais de sua colmeia. Mas ela só pára quan-
do a ação humana prejudica o seu trabalho.E 
assim ela se torna um exemplo para nós, que 
constantemente perseguimos glória e rique-
zas. Pouco fazemos e no entanto nos achamos 
merecedores de honra. Com facilidade esque-
cemos das palavras de Jesus. “... De forma que 
você preste a sua ajuda em segredo. E seu Pai, 
que vê o que é feito em segredo, o recompen-
sará” (Lc 6,4). Ela é pequena e aparentemen-
te frágil, mas se torna mais forte quando está 
unida à sua colmeia e acredita firmemente em 
seu propósito. O tempo que lhe é dado de vi-
da é investido para o bem das outras abelhas e 
do planeta. Ainda que passe despercebida aos 
nossos olhos e não tenha o reconhecimento 
merecido, a abelha continua com paciência em 
seu trabalho. É como se pudesse compreender 
o que realmente importa. Não é pela glória. É 
simplesmente pelo fazer prosperar da vida. 
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Lorenzo Cone-
glian, um garoto 
de apenas 13 anos, 
conquistou um fei-
to extraordinário ao 
se qualificar para 
competir na etapa 
Global de 3 Olimpía-
das de Conhecimen-
to Internacionais de 
renome na área da 
matemática, duas 
na Ásia e a presti-
giada Copernicus 
nos Estados Unidos, 
que será realizada 
de 14 a 18 de julho, 
em Nova Iorque. Sua 
excepcional habili-
dade intelectual o 
colocou no topo das 
classificações em 
competições ante-
riores, acumulando 
um impressionante 
total de 32 meda-
lhas em Olimpíadas 
do Conhecimento, 
das quais 22 foram 
obtidas somente no 
ano de 2023.

Desde muito pe-
queno, Lorenzo de-
monstrou uma pai-
xão incessante pelo 
aprendizado e pela 
busca do conheci-
mento. Aos 6 anos 
Lorenzo recebeu 
a identificação de 
Altas Habilidades/
Superdotação e ho-
je, com um QI (quo-
ciente de inteligên-

Jovem londrinense se classifica para
 3 Olimpíadas Internacionais de Matemática

cia) 146, maior que 
99,9% da população 
mundial, ele faz parte 
da Intertel, uma so-
ciedade de alto QI pa-
ra pessoas com pon-
tuação de QI superior 
a 99% da população. 
O garoto também faz 
parte da Mensa In-
ternacional, uma das 
maiores e mais anti-
gas sociedades de QI 
do mundo.

No entanto, para 
realizar seu sonho 
de competir na pró-
xima edição Global 
da Copernicus, que 
será realizada em 

Nova Iorque, Loren-
zo enfrenta um obs-
táculo significativo. 
Sua família, infeliz-
mente, não possui 
os recursos financei-
ros necessários para 
custear as despesas 
associadas à viagem 
e participação no 
evento.

“Portanto, convo-
camos a comunida-
de local, entusiastas 
da educação e to-
dos aqueles que va-
lorizam o potencial 
extraordinário dos 
jovens talentosos a 
se unirem a nós nes-

ta causa nobre. Sua 
contribuição pode fa-
zer toda a diferença 
na jornada de Loren-
zo rumo ao sucesso 
e no alcance de seu 
potencial máximo. 
Qualquer apoio, seja 
ele financeiro, logís-
tico ou moral, será 
profundamente apre-
ciado e direcionado 
para ajudar Lorenzo 
a realizar seu sonho 
e representar Londri-
na e nosso país, com 
distinção e orgulho”, 
afirma Paula Cone-
glian, mãe de Loren-
zo.

Lorenzo 
Coneglian

Lorenzo tem ape-
nas 13 anos e já está 
cursando o 1º ano do 
Ensino Médio. Atual-
mente estuda no 2º 
Colégio da Polícia Mi-

litar de Londrina e é 
atendido pela Sala 
de Recursos do Nú-
cleo de atendimen-
to as Altas Habilida-
des/Superdotação 
(NAAHS-PR). Faz 
parte do Programa 
de Iniciação Cientí-
fica Júnior - PIC, no 
Departamento de 
Matemática da UEL, 
desde 2022, por 
ser medalhista da 
OBMEP. Em 2024 
foi selecionado para 
participar do Novo 
Ensino Suplemen-
tar da Universidade 
de Alagoas (NES), 
projeto que tem 
por objetivo criar 
um centro de exce-
lência na formação 
de talentos para as 
áreas de exatas. Ele 
também faz parte 
do programa Aluno 
de Alto Rendimen-
to do Ensino Médio 
Premier Wezen e 
Wezen Pré-vestibu-
lares.

Juntos, podemos ajudar Lorenzo a 
alcançar as estrelas e inspirar o mundo 
com seu talento e amor por aprender.

Para fazer uma doação ou oferecer 
assistência, entre em contato 
pelo telefone (43) 99936-3261

Foto: Divulgação
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Coluna DU CAMARGO

PAPO DE ESPORTE
Por: Guilherme Lima

Troca-troca na política
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O Colégio Castaldi - Centro Estadu-
al de Educação Profissional Profª Ma-
ria do Rosário Castaldi - CEEP (Av. Ar-
thur Thomas, 1181  - no Grande Jardim 
Bandeirantes - Região Oeste de Lon-
drina) esta oferecendo Cursos Técni-
cos gratuitos para quem já concluiu 
o Ensino médio. Administração, Aná-
lises Clinicas, Eletromecânica, Mecâ-
nica e Manutenção  e Sup. Em Infor-

Terminou no último 05, o prazo para que vereadores trocassem de 
partidos visando as eleições de outubro. A famosa “janela partidária” 

funcionou em muitas cidades e muitos aproveitaram para escolherem 
novos partidos. Em Londrina, dos 19 vereadores, 10 mudaram de 
partido, vereadores Santão, Nantes e Roberto Fu, foram  para o 
PL, Giovanni Mattos para o PSD, já Mara Boca Aberta que estava 

sem partido foi paro o Podemos, Chavão e Lú Oliveira foram para o 
Republicanos, Beto Cambará assinou no PRD, já Jairo Tamura filiou-

se no União Brasil e Eduardo Tominaga deixou o PSD e migrou para o 
PP. Já na cidade vizinha, Cambé, dos 10 vereadores 06 mudaram de 
partidos, o presidente da Câmara, Tokinho e o vereador Carlinhos de 

Ambulância deixaram o PTB e se filiaram ao Avante; Jefferson Guedes 
deixou o União Brasil e foi para o PL; Lucas Mil Grau saiu do Podemos 
e se filou ao PSD; e Odair Paviani, trocou o PSDB pelo PL. Em Ibiporã 

não foi diferente, 05 vereadores mudaram de partidos, a presidente da 
Câmara, vereadora Maria Galera, sem partido, e  vereador Rafael da 

Farmácia, que deixou o MDB, ingressaram PSD, Gilson Mensato, aderiu 
ao Podemos, Pedro Luiz Chimentão, que agora integra o Republicanos 

e o vereador Augusto Semprebon, que deixou o PP e se filiou ao 
Solidariedade. Agora é só apresentarem os serviços prestados em suas 

comunidades, os projetos de Leis aprovados em favor do povo, partir 
para os abraços e contar os votos nas urnas... As eleições municipais 
no Brasil ocorrerão em 6 de outubro, quando eleitores escolherão os 
prefeitos, vice-prefeitos e vereadores dos 5.568 municípios do país.

Cursos Técnicos Gratuitos mática para o período noturno com 
diploma reconhecido com início no dia 
25/07. Os documentos necessários 
para a inscrição: - Cópia do histórico 
escolar do Ensino Médio; - Cópia da 
certidão de nascimento/casamento; - 
Cópia do RG; - Cópia do CPF; - Cópia do 
talão COPEL (atual). Para mais infor-
mações ligue: (43) 3338-0011

Grávidas têm até quatro 
vezes mais chances de 

desenvolver quadros graves 
Entre as complicações, estão o 

parto prematuro; ONG Prematuridade.
com reforça campanha de conscienti-
zação e prevenção. Apenas em 2024, 
o Brasil já registrou mais de 3 milhões 
de casos de dengue. Qualquer pessoa 
pode ser atingida pela doença, porém, 
existem grupos mais suscetíveis a de-
senvolver a forma grave, entre eles, 
as gestantes. O sistema imunológico 
das grávidas é compartilhado com seu 
bebê, por isso, são mais suscetíveis a 
infecções, que podem evoluir para 
quadros mais graves da doença, uma 
vez que a dengue afeta diretamente a 
cadeia plaquetária, favorecendo qua-
dros hemorrágicos. A mãe, se infecta-
da nos primeiros meses, corre o risco 
de sofrer um aborto espontâneo. Já se 
a infecção ocorrer no segundo e ter-
ceiro trimestres de gravidez, o risco é 
de um parto prematuro, com todas as 
possíveis complicações relacionadas, 
como baixo peso e problemas de de-
senvolvimento do bebê. (ONG Prema-
turidade.com)

Quando da crucificação do Mestre, 
os Seus seguidores clamavam en-
tristecidos e até mesmo assustados: 
“Jesus morreu!” No entanto, Ele res-
suscitou. Por isso, jamais temamos 
coisa alguma, incluída a morte (sem 
que nunca a provoquemos), que é um 
fatalismo em toda existência material. 
Todavia, não nos esqueçamos de que 
a Vida é eterna. Não acabamos no 
túmulo ou servindo de pasto às aves 
de rapina. O corpo é somente a vesti-
menta da Alma. Daí a responsabilida-
de de cuidarmos bem dele.

Que uma das primeiras 
moedas do mundo tinha o 
símbolo de uma abelha?

Que existem enzimas 
vivas no mel?

Que em contato com colher de 
metal essas enzimas morrem? 
Que a melhor forma de comer 

mel é com colher de pau; se 
não encontrar, use de plástico.

Que o mel contém uma 
substância que ajuda o cérebro 

a funcionar melhor?
Que o mel é um dos raros 

alimentos na terra que, sozinho, 
pode sustentar a vida humana?

Que as abelhas salvaram 
as pessoas da fome na 

África. Uma colher de mel é 
suficiente para sustentar a 
vida humana por 24 horas.
Que a própolis produzida 

pelas abelhas é um dos mais 
poderosos antibióticos naturais?

Que o mel não tem 
prazo de validade?

Que os corpos dos grandes 
imperadores do mundo foram 
enterrados em caixões de ouro 

e depois cobertos com mel 
para evitar a putrefação?

Que o termo “Lua De Mel”, 
vem do fato de que os noivos 

consumiam mel para fertilidade 
após o casamento?

Que uma abelha vive menos de 40 
dias, visita pelo menos 1000 flores 

e produz menos de uma colher 
de chá de mel, mas que, para ela, 
é o trabalho de uma vida inteira?
Valorizem e cuidem das abelhas!

Jamais temer os desafios

Grávidas x Dengue

Você sabia...
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O tradicional Fes-
tival de Teatro de 
Ibiporã (Festibi) está 
de volta! A 16ª edição 
do evento, promovi-
do pela Prefeitura de 
Ibiporã, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Cultura e Turismo 
(SMCT) – Núcleo de 
Artes de Cênicas, se-
rá realizado de 18 a 21 
de julho, em espaços 
a serem definidos 
pela coordenação do 
festival.

As inscrições gra-
tuitas já estão aber-
tas e seguem até 31 
de maio, por meio 
deste link - https://
l1nk.dev/festibi2024. 
Conforme o regula-
mento, disponível no 
site da SMCT: cultu-
ra.ibipora.pr.gov.br/ 
poderão participar 
grupos, companhias 
e coletivos amado-
res, profissionais e/
ou de instituições de 
ensino de todo o Bra-
sil, sendo possível 
participar com uma 
ou mais propostas. 
Para a efetivação da 
inscrição, é necessá-
rio o preenchimento 
e envio de toda a do-
cumentação.

Na segunda eta-
pa, será feita a sele-
ção dos espetáculos 
inscritos de acordo 
com o material apre-
sentado, levando em 
consideração a qua-

Uma das obras 
mais aguardadas pe-
lo cambeense, a re-
vitalização do asfalto 
da Avenida José Bo-
nifácio começou. No 
último dia 5, o prefei-
to Conrado Scheller 
assinou a ordem de 
serviço e a empresa 
contratada já iniciou 
os trabalhos. Ao to-
do, serão investidos 
R$ 4.599.999,00 na 
recuperação de toda 
a via e mais obras na 
infraestrutura local 
atendendo os cam-
beenses, funcionários 
das empresas instala-
das na região e veícu-
los que transitam en-
tre Cambé e Rolândia. 
A previsão é de que a 
obra seja entregue em 
até sete meses.

A empresa que 
venceu a licitação foi 
a Axial Soluções em 
Pavimentação LTDA, 
sendo responsável 
pelo recape asfáltico 
de 38.073,59 m², ou 
seja, toda a avenida; o 
alargamento do tre-
cho entre as Ruas Por-
tugal e Belo Horizon-
te, no total de 1.773,91 
m²; a construção de 
1.133,37 m² de calça-
das; e também toda a 
sinalização viária des-
sa que é uma das vias 
mais importantes do 

Festival de Teatro de Ibiporã 
está com inscrições abertas

lidade artística, viabi-
lidade técnica e a ade-
quação dos espaços 
disponíveis no municí-
pio para a realização 
do festival. Ao todo, 
serão escolhidos 12 
espetáculos.

As apresentações, 
abertas ao público, se-
rão realizadas de 18 a 
20 de julho. Um corpo 
de jurados, formado 
por pessoas ligadas 
a área teatral, avalia-
rá as apresentações. 
Haverá premiações 
por meio de troféus e 
certificados para os 
melhores em algumas 
categorias técnicas 
(maquiagem, ceno-
grafia, sonoplastia, fi-
gurino, iluminação), e 
também melhor ator e 
atriz, dramaturgia, di-
reção e espetáculo.

O coordenador do 
Núcleo de Artes Cêni-
cas do Centro de For-
mação em Arte e Cul-
tura (Cefac/SMCT) e do 
Festibi, Vradson Cas-
tro, ressalta a impor-
tância da retomada do 
Festival (a última edi-
ção foi em 2019) para o 
fortalecimento cultu-
ral de Ibiporã ao contri-
buir para o intercâmbio 
entre grupos indepen-
dentes, de instituições 
de ensino regular, e de 
alunos da SMCT, além 
de revelar novos ta-
lentos. “A interrupção 
do evento, causada 

pela pandemia da Co-
vid-19, trouxe desafios 
significativos. Mesmo 
depois de tanto tempo 
parados não poderí-
amos simplesmente 
voltar à estaca zero e 
recomeçar o festival 
como costumava ser 
em seus primeiros 
anos, de caráter pura-
mente estudantil. Foi 
necessário repensar 
toda a sua estrutura, 
desde a logística até os 
aspectos legais, para 
garantir que o evento 
possa ocorrer de for-
ma segura e respon-
sável, especialmente 
considerando o inves-
timento de recursos 
públicos, uma vez que 
é promovido pela Pre-
feitura do Município. 
Este processo exigiu 
um esforço conjunto e 
meticuloso, demons-
trando o comprometi-
mento das autoridades 
e da equipe envolvida 
em preservar e forta-
lecer o legado do Fes-
tibi. Mais do que nunca, 
o retorno deste evento 
representa uma cele-
bração da arte como 
uma força unificadora 
e transformadora. É 
um lembrete podero-
so do papel vital que 
a cultura desempenha 
em nossa sociedade, 
conectando pessoas, 
inspirando diálogos e 
enriquecendo nossas 
vidas”, valoriza Castro.

Começa a aguardada 
obra de revitalização da 
Avenida José Bonifácio

município.
A Secretaria de 

Obras identificou visu-
almente a existência de 
problemas ao longo do 
pavimento da Avenida 
José Bonifácio como fis-
suras, trincas, ondula-
ções, buracos e desgas-
te que comprometem 
diretamente o confor-
to, segurança e serviço 
dos usuários das vias 
urbanas. Além disso, de 
acordo com o Plano de 
Mobilidade de Cambé, a 
Avenida José Bonifácio é 
um dos principais aces-
sos do município, con-
ta com corredores de 
tráfego de caminhões, 
e também concentra 
muitas empresas e in-
dústrias. Com isso, foi 
decidido pela revitaliza-
ção do local.

O prefeito Conrado 
Scheller afirmou que a 
obra é essencial para 
a fluidez da via, segu-
rança local e ajudará 
também todos que de-
pendem da avenida, 
propiciando desenvolvi-
mento econômico e so-
cial em Cambé. “O pro-
blema da José Bonifácio 
todo mundo já conhece. 
O antigo traçado da BR-
369 estava trazendo 
perigo para pedestres 
e motoristas. Quantos 
acidentes já aconte-
ceram aqui e quantas 

pessoas já perderam 
suas vidas? Então, 
agora nós estamos 
aqui com recursos 
próprios, através do 
povo trabalhador 
cambeense, fazendo 
esse investimento na 
vida e no desenvolvi-
mento econômico. A 
José Bonifácio tem 
muitas empresas 
novas e algumas que 
já estavam instala-
das há muito tempo 
e aguardavam uma 
posição do município. 
Agora, chegou essa 
data tão importante 
para a fazer a revi-
talização completa. 
Uma cidade que se 
desenvolve todos os 
dias não poderia con-
tinuar com um pro-
blema como esse”, 
disse.

O prefeito ainda 
ressaltou que segue 
com os esforços, 
com a ajuda da de-
putada federal Luísa 
Canziani e o depu-
tado estadual Tiago 
Amaral, para firmar 
uma parceria com 
o Governo Federal, 
receber recursos e 
promover uma obra 
ainda mais completa 
na região, com dupli-
cação da Avenida e 
construção de gale-
rias pluviais.

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação
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No último final de 
semana, a bailarina 

e cantora gospel, 
Beatriz Nolasco 

Camargo, "Bia 
Camargo", reuniu 

as amigas para 
comemorar, seu 11º 

aniversário.
Foi uma tarde alegre 

e maravilhosa 
com muita música, 

brincadeiras, bolo e e 
docinhos.

Parabéns 
"Bia"

A aniversáriante 
com os pais 

Luciana e Tony 
Camargo e 

a irmãzinha 
Luiza Nolasco 

Camargo.

Bia fez questão de 
cortar e distribuir 
o boloe docinhos 
para as amigas e 
convidados

Quem apagou 
velinhas no último 

dia 04, foi a bela 
empresária mentora 

de mulheres, 
especialista em 
treinamento de 

misses e CEO da 
GC produções, 

Glacimeire Cardoso, 
que veste Hausi, 

com jóias de Rubia 
Paganini, cabelo 

e maquiagem 
do Studio 454 de 

Cambé. Glacimeire 
comemorou com 

amigos e parentes 
seus 55 anos de 

muita saúde, paz, 
trabalho com muito 

sucesso, brilho 
e felicidades.
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Em abril, a Câ-
mara Municipal 
de Londrina (CML) 
realizará a sole-
nidade para a en-
trega de título de 
Cidadão Honorário 
ao cantor serta-
neja Zé Tapera. O 
evento será reali-
zado no Auditório 
do Campus Piza 
da Universidade 
Anhanguera (an-
tiga Unopar), na 
Avenida Paris, 675. 

O cantor e com-
positor sertanejo 
Zé Tapera, será 
condecorado com 
Título de Cidadão 
Honorário, por ini-
ciativa da verea-
dora Lenir de As-
sis (PT), por meio 
da lei municipal nº 
13.655/2023. Jo-
sé Sonego, mais 
conhecido como 
Zé Tapera, nasceu 
em 19 de março 

Os irmãos, Anselmo Sônigo (Paiozinho) e José Sônigo (Zé Tapera)

Cantor Zé Tapera é Cidadão Honorário de Londrina
de 1933, em Barretos 
(SP), filho de imigran-
tes italianos. Aos 14 
anos, mudou-se para 
o Distrito da Warta, 
em Londrina, onde 
trabalhou em uma 
fazenda antes de se 
estabelecer na cida-
de. Sua carreira mu-
sical começou aos 15 
anos, quando venceu 
um concurso de du-
plas com seu irmão, 
Anselmo, que adotou 
o nome artístico de 
Paiozinho. Também 
fez dupla com Chiqui-
nho, Teodoro e Casa-
nova. Trabalhou por 
anos com Tonico e 
Tinoco, chegando a 
substituir o primeiro 
em apresentações da 
dupla enquanto Toni-
co se tratava de uma 
tuberculose. Gravou 
sucessos como A vio-
la e o cantador (1958), 
A dama de vermelho 
(1963), Tchau amor 

(1973), Fuscão pre-
to (1980), entre ou-
tros, que o levaram 
a ser reconhecido 
nacionalmente. Nos 
anos 1960, apresen-
tou com Paiozinho, 

na Rádio Londrina, 
os programas Tar-
de na Roça e Domin-
go é Nosso. Em 1967 
casou-se com Dirce 
Maria e, nos anos se-
guintes, nasceram 

seus três primeiros 
filhos. Em 1973, mu-
dou-se com a família 
para São Paulo, por 
conta da carreira ar-
tística. Em 1981, retor-
nou definitivamente a 

Londrina e voltou ao 
rádio com o diário 
Programa Zé Tape-
ra, na Rádio Londri-
na. Atualmente está 
aposentado, aos 91 
anos de idade.

Foto: Divulgação
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Fone: 3338.1604

Rua Serra da Graciosa, 193
Jd.Bandeirantes - Londrina

BAZAR

TREV

BALCÃO DE NEGÓCIOS

Automóveis/ Serviços

Bazares

Cabeleireiros

Padaria

SÚMULAS CLASSIFICADOS

ANUNCIO GRATUITO
Faça seu anúncio gratuito nos classi-
ficados do Jornal União.  É muito fácil, 
envie por mensagem seu texto de até 
3 linhas para o email: classificados@
jornaluniao.com.br ou se preferir en-
vie por WhatsApp: (43) 3327-3242.

SEJA UM CONSULTOR(A)
Seja um (a) consultor (a) Tupperware  
Tratar com Patrícia (43) 99997-6329 
whats ou Intagram: @patriciapierini.
tw

FORD KÁ 2011
Vendo Ford Ká Prata ano 2011 com 
vidros e travas elétricas, 4 pneus 
novos. Carro particular, 2º donocom 
baixo KM. Interessados ligar para (43) 
99992-1020
  

HONDA BIZ
Vendo Honda Biz 2006, pneus novos, 
toda revisada. R$5.000. Telefone: 
(43) 99992-1020 

BARBEIRO
Corto cabelos e faço barbas em do-
micílio. Pessoas idosas, acamadas, 
impossibilitadas de ir a um salão. 
Agende horário pelo WhatsApp: 43 
9945-6886

PACOTE

2024
DIGITAL

43 3327-3242

SAIBA MAIS

DE ABRIL DE 2024
EDIÇÃO DE 12

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA
AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

CLARO S.A. CNPJ: 40.432.544/0224-69, torna público que irá 
requerer a Secretaria Municipal de Meio Ambiente – SEMMA/
LONDRINA/PR a Licença Ambiental Simplificada de Estação Rá-
dio Base (ERB) e micro- ondas implantada na Av. Pedro Carrasco 
Alduan, s/ nº - Jardim Continental – LONDRINA/PR – PRLDA53.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA
AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

CLARO S.A. CNPJ: 40.432.544/0224-69, torna público que irá re-
querer a Secretaria Municipal de Meio Ambiente – SEMMA/LON-
DRINA/PR a Licença Ambiental Simplificada de Estação Rádio 
Base (ERB) e micro-ondas implantada na Av. Das Laranjeiras, s/ 
nº - Jardim Interlagos – Gleba Lindóia – LONDRINA/PR - PRLDA54.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA
AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

CLARO S.A. CNPJ: 40.432.544/0224-69, torna público que irá re-
querer a Secretaria Municipal de Meio Ambiente – SEMMA/LON-
DRINA/PR a Licença Ambiental Simplificada de Estação Rádio Base 
(ERB) e micro-ondas implantada na Av. Ébio Ferraz Carvalho esqui-
na com Rua Luísa Betti, nº 77 – Gleba Lindóia (Rui Barbosa) – LON-
DRINA/PR – PRLDA60

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA
AMBIENTAL SIMPLIFICADA

ASSOCIAÇÃO DE VOLUNTÁRIAS MÃE DA ESPERANÇA torna 
público que irá requerer à Secretária Municipal do Meio Ambiente 
de LONDRINA, a Licença Simplificada para EDUCAÇÃO INFANTIL 
- CRECHE a ser implantanda MARIA SINOPOLI FRANCOVIG, 531, 
CJ HAB SEMIRAMIS DE B BRAGA, 86.088-080, LONDRINA PA-
RANÁ.
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PAPO DE ESPORTE
Por: Guilherme Lima

PIADASPIADAS
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Por Eleine Maria

Canja de Galinha

Bolo de Milho Espetacular

Frase inteligente:
“O negócio é viver 
enquanto ta vivo, 

depois que morrer 
a vida acaba...”

Poesia de bêbado
"Quando vejo você,

Fico em estado 
de graça...

Te quero sempre 
por perto,

Meu copinho de 
cachaça..."

Uma mulher casa-
da recebeu uma men-
sagem do seu amante 
em seu celular que di-
zia o seguinte: “A par-
tir de agora acabou a 
nossa relação...”

O marido pergun-
tou:

- Querida, você ta 
lendo o quê?

- É uma receita de 
culinária, amor!

- E porque você es-
ta chorando?

- É que estou lendo 
a parte da cebola...

Um casal está no 
zoológico e passa pela 
jaula do gorila macho. 
A mulher pergunta ao 
marido:

- Marcelo, sabia que 
os gorilas são os ani-
mais mais parecidos 
com o ser humano 
relativamente ao seu 
comportamento? Olha 
só, vou mostrar um 
seio meu e aposto que 
vai se excitar como um 
homem.

A esposa mostra o 
seio e o gorila começa 
a ficar excitado e a mo-
ver as barras da jaula.

- Viu? - diz a mulher 
- os homens são iguaizi-
nhos a eles, não conse-
guem controlar os seus 
instintos animais.

E Marcelo diz-lhe:
- Agora lhe mostra 

os dois seios, para ver o 
que acontece

A esposa levanta a 
blusa e mostra-lhe os 
dois seios, e o gorila fi-
ca ainda mais excitado 
e desesperado por sair.

Marcelo diz:

- Incrível, agora des-
ce as calças e mostra 
as nádegas, só para ver 
o que se acontece!

A esposa abaixa a 
calça, e o gorila, com-
pletamente excitado, 
arrebenta as barras 
da jaula, sai e agarra a 
mulher.

- Marcelo, por favor, 
me ajuda!

E Marcelo fala:
- Agora, explica pra 

ele:
Que hoje não está 

com vontade..
Que está com dor de 

cabeça...
Que está cansada...
Que trabalhou 

demais...
Que está 

menstruada...
Que está enjoada...
Que só quer que te 

abrace...
Que tem que acordar 

muito cedo...
Que está super 

carente e só quer 
carinho...

Que está muito tensa 
e só quer massagens 
de relaxamento...

Que não quer perder 
a novela...

- Se ele for mesmo 
parecido comigo, vai 
entender!!!

Ingredientes

- 1 Leite Moça® 395g;
- 3 colheres (sopa) de farinha de tri-
go;
- 3 colheres (sopa) de manteiga sem 
sal;
- 3 colheres (sopa) de óleo vegetal;
- 3 colheres (sopa) de açúcar refina-
do;
- 3 espigas de milho;;
- 1 colher (sopa) de fermento em pó.

Modo de Preparo

Em um liquidificador, acrescente e 
bata todos os ingredientes exceto o 
fermento até obter uma massa ho-

Ingredientes

- 1/2 colher (sopa) de óleo;
- 1 cebola picada;
- 1 talo de salsão;
- 1 peito de frango;
- 2 tomates, sem pele e sem se-
mentes (opcional);
- 3 tabletes de MAGGI Caldo Ga-
linha;
- 2 cenouras picadas;
- 2 batatas picadas;
- 1 xícara (chá) de arroz lavado e 
escorrido;
- 2 colheres (sopa) de salsa pica-
da.

Modo de Preparo

Em uma panela, aqueça o óleo e 

refogue, a cebola e o salsão.
Acrescente o peito de frango e 
deixe dourar.
Junte os tomates e deixe co-
zinhar até que comecem a se 
desmanchar.
Adicione 1 litro e meio de água, 
os tabletes de MAGGI Caldo, as 
cenouras e as batatas.
Deixe cozinhar por cerca de 15 
minutos.
Junte o arroz e deixe no fogo 
baixo, por cerca de 15 minutos 
ou até que esteja cozido.
Retire o peito de frango, espe-
re esfriar um pouco e desfie-o.
Junte o frango desfiado e sirva 
a canja polvilhada com a sal-
sa.
(www.receitasnestle.com.br)

mogênea.
Por último, acrescente o fermento e 
mexa só até incorporar.
Transfira a massa para um recipiente 
refratário de furo no meio untado e 
leve para assar ao forno a 180ºC, pre-
aquecido, por cerca de 40 minutos ou 
até assar e dourar.
(www.receitasnestle.com.br)
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São 50 anos de 
pesquisa e muita 
contribuição pa-
ra a evolução nas 
lavouras de café, 
com o desenvolvi-
mento de 13 culti-
vares que abriram 
fronteiras para a 
cafeicultura no Pa-
raná, no Brasil e 
em outros países. 

Entrega de Menção Honrosa no estande da Assembleia na ExpoLondrina: 
Secretário Norberto Ortigara, deputado Tercilio Turini, pesquisadores Gustavo 
e Tumoru Sera (pai e filho) e presidente em exercício do IDR-Iapar Vânia Cirino

Tercilio Turini homenageia agrônomo Tumoru Sera 
pelos 50 anos de pesquisa e evolução do café

Os estudos, a dedi-
cação e o talento do 
pesquisador Tumoru 
Sera, de Londrina, 
representam avan-
ços na produção 
cafeeira e resultam 
em benefícios eco-
nômicos, sociais e 
ambientais. O en-
genheiro agrônomo 
que completou em 

março cinco décadas 
de pesquisa e ativi-
dades no IDR-Iapar 
foi homenageado 
hoje de manhã pelo 
deputado estadual 
Tercilio Turini com 
Menção Honrosa da 
Assembleia Legisla-
tiva do Paraná.

Na justificativa, 
Turini cita que o ca-

fé já foi o maior te-
souro do Paraná e 
proporcionou mui-
to desenvolvimen-
to socioeconômico. 
"Algumas pessoas 
foram determinan-
tes nas pesquisas e 
aplicações práticas 
no campo. Um dos 
exemplos de gran-
de contribuição pa-
ra a cafeicultura é o 
pesquisador Tumoru 
Sera, que pode ser 
considerado um dos 
principais pesqui-
sadores de café no 
Brasil, um expoente 
do melhoramento 
genético de plantas 
resistentes a inse-
tos e doenças" - res-
salta o deputado de 
Londrina.

Paranaense de 
Nova Fátima, Tu-
moru Sera estudou 
no Colégio Agrícola 
Manoel Ribas, em 
Apucarana, e fez a 
faculdade de Enge-
nharia Agronômica 
na Universidade Fe-

deral do Paraná. É 
cientista com douto-
rado em Agronomia 
pela conceituada 
Escola Superior de 
Agricultura Luiz de 
Queiroz (ESALQ), da 
Universidade de São 
Paulo (USP), além de 
cafeicultor e consul-
tor em café. Iniciou 
as atividades como 
pesquisador do Ia-
par em 1974.

"A cafeicultura 
pode ser quantifi-
cada e qualificada 
antes e depois das 
pesquisas do senhor 
Tumoru Sera. As va-
riedades e outros 
estudos científicos 
que ele desenvolveu 
têm reconhecimento 
nacional e interna-
cional. Garantiram 
aumento de produ-
tividade, qualidade 
da bebida, redução 
de custos de produ-
ção ao cafeicultor e 
– o melhor de tudo – 
mais rentabilidade" - 
comenta Tercilio Tu-

rini. Mesmo tendo 
se aposentado em 
2011, o pesquisa-
dor segue até hoje 
como colaborador 
bolsista do Consór-
cio Café atuando no 
IDR-Paraná.

"É uma honra re-
ceber essa home-
nagem do deputado 
Tercilio Turini com 
a presença do se-
cretário Norberto 
e tantos amigos do 
IDR-Iapar e outros 
órgãos. Fico feliz 
por essa harmonia, 
sintonia e parceria 
pela agricultura. 
Agradeço a todos e 
vejo meu filho Gus-
tavo e outros co-
legas que seguem 
com as pesquisas 
sobre café. Fico fe-
liz pelo reconheci-
mento" - comentou 
o homenageado Tu-
moru Sera. O secre-
tário de Agricultura 
e Abastecimento do 
Estado, Norberto 
Ortigara, enfatizou 
que o Governo do 
Estado se associa 
à homenagem da 
Assembleia e que 
o trabalho do pes-
quisador foi muito 
importante para a 
criação no Paraná 
do maior e melhor 
banco genético de 
café, em todo o 
mundo.

Também partici-
param da entrega 
da Menção Honro-
sa a presidente em 
exercício do IDR-
-Iapar Vânia Moda 
Cirino, familiares 
do homenageado, 
os dirigentes da 
Adapar Otamir Mar-
tins e da Fomento 
Paraná Heraldo Ne-
ves, a coordenado-
ra da Rota do Café 
Fernanda Correa, 
gestores e pesqui-
sadores do IDR e 
outras instituições.

Foto: Divulgação
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“Em uma demonstração vibrante de 
resiliência e determinação, Maria Apa-
recida Francisco Fukahori, empreende-
dora e atleta paranaense, no auge dos 
seus 70 anos, conquistou a vitória na 9ª 
Prova Rústica em Comemoração ao Dia 
Internacional da Mulher. O evento, re-
alizado no último dia 23 de março em 
Rolândia, celebrou não apenas a força 
feminina, mas também a vitalidade e a 
superação representadas por ela. Ao 
cruzar a linha de chegada em primei-
ro lugar em sua categoria, Fukahori 
não apenas conquistou um troféu, mas 
também inspirou uma comunidade in-
teira com sua dedicação e perseveran-
ça”, disse o deputado estadual Cobra 
Repórter (PSD) que, apresentou um 
requerimento de Voto de Congratula-
ções com Menção Honrosa à senhora 
Fukahori. Ao apresentar o requerimen-
to perante o plenário da Assembleia 
Legislativa do Paraná, o deputado des-
tacou a importância de reconhecer e 

A equipe feminina 
do Londrina Futsal se 
reuniu com o prefeito 
Marcelo Belinati, em-
presários e outras au-
toridades, na sede da 
Prefeitura, para apre-
sentar seu projeto de 
patrocínio para a inicia-
tiva privada, e via proje-
to aprovado na Lei Fe-
deral nº 11.438/06, Lei 
de Incentivo ao Esporte 
(LIE). O Londrina Futsal 
Feminino é patrocina-
do, há vários anos, pela 
Prefeitura de Londrina, 
por meio da Fundação 
de Esportes (FEL), com 
recursos provenientes 
do Fundo Especial de 
Incentivo a Projetos Es-
portivos (Feipe).

A coordenadora do 
Londrina Futsal Femi-
nino, Vanda Cristina 
Sanches, explicou que 
as equipes precisam de 
recursos da inciativa 
privada para poder dis-
putar as competições 
que vêm pela frente, 

Foto: Claudio Osti/NCom

Londrina Futsal Feminino divulga projeto 
de patrocínio para a iniciativa privada

de abril a novembro de 
2024. “Por exemplo, a 
Liga Nacional, Campeo-
nato Paranaense Adulto 
e Sub-20, Campeonato 
Brasileiro Sub-20, e as 
demais categorias”, ci-
tou.

Segundo Sanches, 
embora receba patro-
cínio da Prefeitura pelo 
Feipe, as equipes não 
possuem apoio para o 
transporte e para a ma-
nutenção das duas ca-
sas das atletas. “O Feipe 
atende o salário das atle-
tas, da comissão técnica, 
encargos e algumas des-
pesas adicionais, porém, 
não podemos pagar tudo 
via Feipe porque exis-
tem alguns critérios que 
temos que respeitar. A 
reunião de hoje foi para 
apresentar o nosso pro-
jeto, sensibilizar empre-
sários e buscar ajuda po-
lítica para conseguirmos 
este apoio”, apontou.

A coordenadora tam-
bém explicou sobre a Lei 

de Incentivo ao Esporte, 
que é uma das formas 
pela qual o Londrina Fut-
sal Feminino espera con-
seguir mais recursos. 
“Hoje temos R$ 479 mil 
aprovados, mas só con-
seguimos angariar R$ 50 
mil, por isso não temos 
nem como executar o 
projeto, pois precisamos 
de, pelo menos, 20% 
deste valor para realizá-
-lo”, disse.

A Lei de Incentivo ao 
Esporte permite que 
recursos provenientes 
de renúncia fiscal sejam 
aplicados em projetos 
das diversas manifesta-
ções desportivas e para-
desportivas, distribuídos 
por todo o território na-
cional. Qualquer cidadão 
pode doar até 6% do va-
lor devido ao Imposto de 
Renda (IR) para projetos 
chancelados pela lei, no 
ato da declaração. Aces-
se o site do Ministério do 
Esporte para mais deta-
lhes, clicando aqui.

A coordenadora do 
Londrina Futsal Femini-
no contou que, das equi-
pes competitivas, há o 
sub-13, sub-15, sub-17, 
sub-20 e adulta. “Nós 
entramos em todas as 
competições estadu-
ais e, em nível nacional, 
com as equipes adulta 
e sub-20. Nossa equipe 
adulta hoje é terceiro lu-
gar do Brasil e a sub-20 
é a atual é atual campeã 
brasileira. Além das equi-
pes competitivas, temos 
escolinha de meninas 

de 10 e 11 anos que não 
disputam competições”, 
relatou.

O presidente do Insti-
tuto de Desenvolvimento 
de Londrina (Codel), Alex 
Canziani, que participou 
da reunião, ressaltou 
que a equipe feminina 
do Futsal de Londrina é 
muito vitoriosa e possui 
diversas conquistas em 
nível estadual e nacio-
nal. “Queremos chamar 
empresas que possam 
apoiar o projeto. Uma 
empresa de transporte 

pode dar o transporte 
para as meninas, por 
exemplo, existem vá-
rias maneiras que os 
empresários têm para 
apoiar um importante 
esporte como este, que 
leva o nome da cidade, 
de maneira positiva, pa-
ra todo Paraná e Brasil. 
A receptividade dos em-
presários presentes na 
reunião foi muito boa e 
esperamos conseguir 
recursos para poder 
apoiar o futsal feminino 
de Londrina”, enfatizou.

Deputado Cobra Repórter propõe reconhecimento a 
atleta de 70 anos por conquista na 9ª Prova Rústica

celebrar o esforço e a determinação de pes-
soas como a Fukahori. 

O evento em Rolândia contou com a par-
ticipação de mais de 400 atletas. A prova, 
que teve sua largada e chegada próximas à 
sede da Associação Comercial e Empresarial 
de Rolândia - ACIR, foi marcada por uma at-
mosfera de apoio mútuo e respeito entre os 
competidores.

“Fukahori, identificada pelo número 253, 
não apenas demonstrou sua habilidade atléti-
ca, mas também transmitiu uma mensagem 
poderosa sobre a importância de persistir 
diante dos desafios. Sua vitória na corrida de 
5 km é um testemunho vivo de que a idade é 
apenas um número e que a determinação po-
de superar qualquer obstáculo. Esta home-
nagem não é apenas um reconhecimento de 
uma conquista individual, mas também um 
tributo à resiliência e à coragem que inspiram 
toda uma comunidade”, afirmou o deputado 
Cobra Repórter, que é o presidente da Comis-
são de Defesa dos Direitos da Pessoa Idosa 
da Assembleia Legislativa do Paraná.
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Um casal de namora-
dos estavam namo-
rando bem à vontade. 
De repente, a menina 
pediu para o namora-
do:
- Diga no meu ouvido 
algo que me deixe lou-
quinha.
Então, ele disse:
- Você está gorda!

- Amor, me diga algo 
doce.

- Brigadeiro.
- Não, algo bonito.
- Cachorrinhos.
- Não! Diga algo sexy!
- A vizinha.

A mulher acorda no 
meio da noite e percebe 
que seu marido, Apare-
cido não está na cama. 
Ela coloca o robe, desce 
as escadas procuran-
do por ele, e o encontra 
sentado à mesa da co-

zinha, com uma xícara 
de chocolate quente na 
frente. Cido parece ter 
pensamentos profun-
dos, apenas olhando pa-
ra a parede. Ela observa 
como ele enxuga uma 
lágrima de seus olhos.
- Qual é o problema, que-
rido? Por que você está 
aqui esta hora da noite? 
- Ela sussurra ao entra 
na sala.
Cido olha para cima de 

sua bebida:
- É o 20º aniversário do 
dia em que nos conhece-
mos.
Ela não consegue acre-
ditar que ele se lembra e 
começa a chorar. E Cido 
continua:
- Você se lembra, há 20 
anos, quando começa-
mos a namorar? Eu tinha 
18 anos e você só 15, - 
disse ele solenemente.
Mais uma vez, a mulher 
é tocada até às lágrimas 
pensando que seu ma-
rido é tão carinhoso e 
sensível.
- Sim, eu lembro, - ela 
responde.
Cido faz uma pausa. As 
palavras não vinham fa-
cilmente.
- Você se lembra quan-
do o seu pai nos pegou 
no banco de trás do meu 
carro?
- Sim, eu me lembro, - 
disse a mulher, em uma 
cadeira ao lado dele.
Cido continuou.
- Você se lembra quando 
ele empurrou a arma na 
minha cara e disse: "Ou 
você se casa com a mi-
nha filha ou eu vou ter 
certeza de que você vai 
passar os próximos 20 
anos na prisão?"
- Lembro também, - ela 
respondeu bem baixi-
nho.
Cido suspirou enquanto 
limpava outra lágrima 
de seu rosto e disse:
- Pois é, eu teria saído ho-
je!

Marcelinho era tão hipo-
condríaco, mas tão hipo-
condríaco que numa das 
incontáveis consultas 
do médico, foi logo per-
guntando, com extrema 
preocupação:
— Doutor eu acho que eu 
estou doente...
— Que novidade... — re-

truca o médico — o que 
foi desta vez, Marcelinho?
— Bem, é que eu descobri 
que há mais ou menos 
dois anos minha mulher 
está me traindo e...
— Ei, eu acho que você de-
veria então procurar um 
advogado, um consultor 
matrimonial e não um 
médico!
— Calma doutor, deixa eu 
terminar: é que ela me 
trai há dois anos e até 
hoje não me nasceu ne-
nhum chifre! Será que é 
problema de cálcio?

Eliseu viciado em traba-
lho chega em casa um 
pouco mais cedo e pega 
a mulher na cama com 
outro. Furioso, Eliseu 
pega o revólver, encos-
ta na cabeça do sujeito, 
quando este o interrom-
pe:
— Por favor, senhor. Eu 
não tive culpa nenhuma! 
Eu sou apenas um men-
digo e a sua mulher levou 
demasiadamente a sério 
o que eu lhe disse.
— E o que foi que você dis-
se a ela?
— "A senhora poderia me 
dar alguma coisa que 
o seu marido não usa 
mais?"

A velhinha esposa do 
Paulo pergunta para o 
mesmo que esta inter-
nado e moribundo:
— Meu bem, depois de 
quarenta anos de casa-
do, me satisfaça uma 
curiosidade, você já me 
traiu alguma vez?
— Sim, querida! Uma 
única vez! Lembra-se 
quando eu trabalhava 
na Cacique e tinha uma 
secretária chamada Mar-
garida?
— Sim, me lembro, Paulo!
— Pois é, aquele corpo já 
foi todinho meu!

E após alguns segundos, 
Paulo pergunta:
— E você minha véia, já 
me traiu?
— Sim, meu bem! Mas, foi 
uma uma única vez, Pau-
lo! Lembra-se quando a 
gente morava na Vila No-
va, em frente ao Corpo de 
Bombeiros?
— Sim, me lembro!
— Pois é, aquele Corpo já 
foi todinho meu!

Dirceu volta para casa, 
depois de horas com-
batendo o fogo, doido 
para fazer amor com a 
esposa. 
Tudo encontra-se na 
mais completa escu-
ridão e a esposa está 
choramingando na ca-
ma, reclamando de dor 
de cabeça. Tira o unifor-
me no escuro mesmo, 
fazendo carinhos na 
mulher.
— Não, querido, hoje 
não. Estou para morrer 
de dor de cabeça. Nem 
acenda a luz, que qual-
quer luzinha me irrita.
— Então, querida, vou 
pegar um remedinho na 
sala.
— Nãão, amor. Não me 
acenda nenhuma luz, 
por favor. Vá até a far-
mácia do seu Zé e com-
pra um remédio pra 
mim, vá.
Dirceu, assustado, ves-
te-se no escuro mesmo 
e corre para a farmácia:
— Seu Zé, me vê um re-
médio para dor de cabe-
ça, urgentemente, que 
minha mulher está para 
morrer, gemendo na ca-
ma.
— Tudo bem, Dirceu, 
mas me responda uma 
coisa: você não é bom-
beiro?
— Sou, e daí?
— O que tá fazendo vesti-
do de guarda?

Desde 1994 servindo você e sua família!

Ibiporã Cambé

05 cidades DE AGOSTO DE 2021
EDIÇÃO DE 20 A 26

No último dia 13, o 
prefeito José Maria, 
junto ao secretário de 
Educação, Antonio Pra-
ta Neto, assinaram o 
Termo de Fomento com 
a Fundação de Apoio 
ao Desenvolvimento da 
Universidade Estadual 
de Londrina (FAUEL), 
para implementação de 
uma escola bilíngue em 
Ibiporã.

Estavam presentes 
também a vice-prefeita 
Maricélia de Sá, a direto-
ra-presidente da FAUEL, 
professora Graça Maria 
Simões Luz, a assesso-
ra de projetos da FAUEL, 
Mariele Cestari, a coor-
denadora do projeto e 
mestranda em Educa-
ção, professora Vivian 
Saviolli, a professora da 
Universidade Estadual 
de Londrina, Dra. Miche-
le El Kadri, o professor 
colaborador da Univer-

Prefeito José Maria e diretora-presidente da 
FAUEL, profª Graça Maria Simões Luz assinam o 

Termo de Fomento

Administração municipal assina 
termo de fomento com FAUEL

A cidade de Cambé, por meio da Secre-
taria de Esportes, vai receber o projeto de 
mini-handebol da Confederação Brasileira 
de Handebol (CBHb). Segundo informações 
da CBHb, o mini-handebol é uma atividade 
de iniciação aos princípios da modalidade e 
é destinado à crianças de 6 a 11 anos. Cam-
bé e Londrina são as únicas cidades da re-
gião contempladas com o projeto.

Juliano Melo, professor de educação 
física e técnico das equipes femininas de 
handebol da Secretaria de Educação, expli-
ca que a CBHb disponibiliza materiais de di-
vulgação e de treino aos municípios. “Esse 
é um projeto muito importante e que nos co-
loca no cenário nacional do esporte”, come-
mora. De acordo com ele, a Secretaria de 
Esportes ainda estuda, junto à Secretaria 
de Educação, como vai ser feita a inserção 
do mini-handebol nas escolas do município. 
“Nós já contamos com festivas de mini-han-
debol com a presença de quase todas as es-
colas do município”, pontua. Segundo o pro-
fessor, a administração municipal também 
fornece cursos de capacitação aos profes-
sores da rede.

Juliano Melo ressalta que a cidade tam-
bém conta com escolinhas de treinamento, 
que dão continuidade no esporte para as 
crianças que se interessarem. “Essas escoli-
nhas têm turmas que vão até a idade adulta, 
que participam de festivais, campeonatos e 
jogos amistosos, além das competições re-
gionais e estaduais”, detalha.

O professor também destaca a impor-
tância de incentivar a prática de esportes 
entre as crianças. “Criar o hábito saudável 
da prática de atividades físicas e do esporte 
é fundamental, visto que o índice de obesida-
de está aumentando. Além disso, o esporte 
também promove a socialização das crian-
ças”, conclui.

Cambé
recebe projeto de 

mini-handebol

sidade, Ms. ATef El Ka-
dri, as diretoras pedagó-
gica e administrativa da 
Secretaria de Educação, 
Josilaine Amancio e Ma-
rianna Reghin, a coorde-
nadora de língua inglesa 
da rede de ensino muni-
cipal, Luciana Bressan e 
a auxiliar administrati-
va Fernanda Paes, que 
intermediou a parceria 
entre FAUEL e adminis-
tração municipal. 

Com valor de R$ 
250.000,00, o ter-
mo foi desenvolvido 
nos termos da Lei nº 
13.019/2014, que regu-
lamenta as parcerias 
entre as Organizações 
da Sociedade Civil e a 
Administração Pública. 
Uma vez firmada a par-
ceria, o município imple-
mentará a primeira es-
cola bilíngue do Paraná, 
sendo mais uma inicia-
tiva pioneira da gestão, 

possibilitando aos ibipo-
raenses o acesso a um 
formato de educação 
que, atualmente está in-
serido apenas no ensino 
privado.

Na ocasião, o prefei-
to José Maria ressaltou 
a importância de olhar 
a educação como um 
dos pilares de desenvol-
vimento das crianças. 
Além disso, deve-se le-
var em conta a relevân-
cia do aprendizado de 
um segundo idioma, que 
irá proporcionar maio-
res chances futuras no 
mercado de trabalho.

Considerando tam-
bém a infância como o 
período mais proveito-
so para se aprender e 
guardar informações, a 
introdução de uma nova 
língua, desde os anos 
iniciais, irá trazer ainda 
mais benefícios para os 
alunos da rede muni-
cipal. Dessa forma, no 
primeiro ano de proje-
to, serão contemplados 
50 professores e até 
250 alunos do Berçário 
I, Berçário II, Maternal, 
Pré I, Pré II, 1º e 2º ano 
do ensino fundamental.

O trabalho será re-
alizado por uma equi-
pe multidisciplinar da 
FAUEL, coordenada pe-
la professora Ms. Vivian 

Bergatini Saviolli, atual 
coordenadora de educa-
ção infantil da St. James 
International School. 
Caberá à Fundação de 
Apoio ao Desenvolvi-
mento da Universidade 
Estadual de Londrina, 
proporcionar assesso-
ria e consultoria à Se-
cretaria de Educação, in-
cluindo a elaboração do 
projeto político pedagó-
gico, desenvolvimento 
do currículo integrado, 
produção de material 
didático, formação de 
professores para o con-
texto bilíngue, além do 
acompanhamento pre-
sencial e remoto duran-
te todo o processo de 
implementação.

A escola municipal 
selecionada para desen-
volvimento do projeto, 
contará com ensino in-
tegrado português/in-
glês, abrangendo toda 
a comunidade escolar, 
desde equipe adminis-
trativa, recepção, auxi-
liares de cozinha e lim-
peza. De acordo com o 
secretário Prata Neto, 
esta ação irá desenvol-
ver uma maior imersão 
do aluno, proporcio-
nando o aprendizado 
natural de ambos os 
idiomas, em todos os 
conteúdos ministrados.
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Na i
Ol i ve ira

Musa do 
A t h l e t i co 

Paranaense 
2020

As Musas do Brasi-
leirão foram as atra-
ções do programa 
The Noite.  Entrevis-
tadas pelo apresen-
tador Danilo Gentili, 
as musas revelaram 
segredos das suas 
carreiras e participa-
ram até de um "teste 
cardíaco". 

Em um clima de 
pura alegria, descon-
tração e desinibição 
as Musas do Brasilei-
rão, Camila Rodrigues 
(Santos), Luh Macedo 
(São Paulo), Rosân-
gela de Jesus (Fla-
mengo), Maia Muller 
(Palmeiras), Carol 
Candelária (Corin-
thians), Zazá Palmeira 
(Bragantino), Tamiris 
Lúcio (Ceará), Allana 
Franco (Atlético-GO) 
e Micheli Rocha (In-

Musas do Brasileirão 
participaram do programa 

The Noite com Danilo Gentili

Foto: Lourival Ribeiro / SBT

ternacional), revelaram 
segredos sobre suas 
vidas pessoais, profis-
sões e também expli-
caram como se torna-
ram as musas de seus 
times.

Durante a entrevista 
as musas ressaltaram 
a diversidade do Mu-
sa do Brasileirão, onde 
qualquer mulher po-
de se candidatar e co-
mentaram sobre suas 
profissões antes de se 
tornarem modelos. Foi 
revelado que no time 
de beldades existem 
uma professora, uma 
psicóloga, uma corre-
tora de seguros e até 
mesmo uma enfermei-
ra. 

Ousadas, as musas 
do São Paulo, Flamen-
go e Palmeiras ainda 
revelaram que estam-

param o amor ao 
time na pele, e mos-
traram as tatuagens 
íntimas feitas em ho-
menagem às agre-
miações.

Até o guitarrista da 
banda Ultraje a Rigor, 
Marcos Kleine, entrou 
na brincadeira e foi 
"seduzido" pela musa 
do seu time do cora-
ção, Maia Muller do 
Palmeiras e também 
pela musa do arquir-
rival Corinthians, Ca-
rol Candelária. Por 
qual Musa será que 
os batimentos cardí-
acos foram maiores?

O programa The 
Noite, vai ao ar em 
todo o Brasil na ma-
drugada de segunda 
para terça, a partir 
das 00h:45, no SBT. 
(Lipe Aramuni)
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Maurício de Olivei-
ra Franco, do Centro 
Equestre Gallope, de 
Curitiba, foi o grande 
vencedor do Campeo-
nato de Salto Estadual 
Impacto SRP, Grande 
Prêmio GWM/Sicredi de 
hipismo. Ele concorreu 
montando quatro dife-
rentes animais, mas foi 
com a Iaciara da Caba-
na que ele conquistou 
o melhor resultado na 
grande final da cate-
goria 1,30/1,35 metro. 
“Era o que eu tinha ima-
ginado. Deu tudo certo, 
planejei, funcionou e ga-
nhei de novo. Concorrer 
com quatro animais foi 
puxado. Nem sei quan-
to é a premiação, mas 
foi bom.”  Ele ressaltou 
que a Iaciara da Cabana 
era a mais experiente 
dos animais que mon-
tou e que os demais 
não possuem muita 
experiência, mas foi 
importante a participa-
ção deles para ganhar 
experiência e a se acos-
tumarem a participar 
de competições com 
mais público. Ele com-
pletou a volta em 44,87 
segundos e zerou a 
pontuação (o que indica 
que ele não cometeu 
faltas). 

Caio Carvalho Fi-
lho ficou na segunda 
e a terceira posição, 
montando Basthet 3k 
(46,79s) e Diamantino 
RV (43,72s). A quarta 
posição ficou com a lon-
drinense Jéssica Carva-
lho de Sá, montando a 
VHL Dorothy (43,82s). 

Franco vence a categoria principal 
das provas de salto na ExpoLondrina

O maringaense Otami-
res da Costa, conhecido 
por Miro, ficou em quinto 
lugar montando o Spart 
Boy (47,06s). A sexta po-
sição ficou com a arapon-
guense Taís de Souza Ar-
ruda, montando o cavalo 
Fort Equinos Special Ard, 
que marcou o tempo de 
54,71 segundos. 

A prova que deter-
minou os finalistas teve 
a participação de 18 ani-
mais e 13 cavaleiros ou 
amazonas. Para conse-
guir uma vaga na final os 
participantes precisavam 
zerar nas faltas e percor-
rer o circuito preferen-
cialmente com menos de 
70 segundos. De todos os 
candidatos, cinco animais 
conseguiram zerar a pon-
tuação de faltas e con-
seguiram a classificação 
direta com os montado-
res Caio Carvalho Filho, 
Otamires Costa, Jéssica 
Carvalho de Sá, Maurício 
de Oliveira Franco e Caio 

Carvalho Filho novamen-
te.

Caio Carvalho Filho 
estava em primeiro lugar 
até a volta final de Fran-
co, e era um dos favori-
tos a vencer a prova. Ele 
treinou na Europa por 15 
anos e relata que a Euro-
pa é o maior cenário do 
hipismo e foi uma opor-
tunidade muito boa de 
poder morar lá e compe-
tir pelo Brasil. “Consegui 
alguns bons resultados 
e o Brasil está evoluindo 
muito no esporte. É um 
processo que demora um 
pouquinho, porque na Eu-
ropa estão muitos anos à 
nossa frente, mas o Bra-
sil está crescendo mais.” 
Ele elogiou a nova pista 
de hipismo da Sociedade 
Rural do Paraná e com-
parou com as melhores 
pistas da Europa. “A qua-
lidade do piso é igualzinha 
à da Europa. Aqui o piso 
acabou de ser feito e é 
da melhor tecnologia que 

existe hoje para o espor-
te.”

Pés-vermelhos 
na pista

A londrinense Jéssica 
Carvalho de Sá relatou 
que zerar na primeira vol-
ta foi difícil. “Eu fui a ter-
ceira a zerar na classifica-
ção geral e isso foi bem 
legal. Eu já ganhei a prova 
de 1,30m na sexta-feira, 
mas a prova deste sába-
do foi muito mais difícil e 
exigiu mais da gente. “O 
fato de eu ter sido uma 
das primeiras a entrar pa-
ra disputar a final trouxe 
uma desvantagem, por-
que eu não tive como ver 
como os outros estavam 
percorrendo o circuito.”

A final na categoria 
1,25 metro teve como 
vencedora Taís de Souza 
Arruda, da Villa Hípica de 
Londrina. Ela ficou em 
primeiro lugar montan-
do o cavalo Fort Equinos 

Ircos ARD e em segundo 
lugar com o cavalo Fort 
Equinos Abril Grancen-
to. A terceira colocação 
foi para Gilson Oliveira 
Pinheiro Junior, do Haras 
Cequipel, com a égua La-
dy Kannan Cequipel. O 
quarto lugar foi de Ota-
mires da Costa, Clube Hí-
pico Maringá, do cavalo 
Top Horse Hurricane; o 

quinto Euclides Alvares 
Ferreira Neto, Socieda-
de Hípica de Presidente 
Prudente, com o cavalo 
Hashi do Panema, e o 
sexto, Marina Mazure-
chen Bogo, da Socieda-
de Hípica Paranaense, 
com HF Skywalker.

O presidente da So-
ciedade Hípica Parana-
ense, Oscar Martinez 
Neto, foi o vice-campeão 
da categoria master 1,10 
metro, montando o ca-
valo Quero Quero da 
Península. “Em primeiro 
lugar eu queria dar os 
parabéns para toda a 
diretoria da Sociedade 
Rural do Paraná, que 
se esforçou ao máximo 
para trazer condições 
excelentes para todos 
nós. Com a pista com 
essa qualidade você po-
der ter animais de ponta 
disputando as provas 
aqui. Ao ver esta pista 
nova dá para pensar em 
trazer mais eventos in-
ternacionais”.

Foto: Ricardo Chicarelli/Expo2024
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